
第 14 回 リハビリテーション技術講習会（R6.12.14 開催） 

アンケート集計結果 

 

１．アンケート回収数 

 当日参加者：33 名 アンケート回収数：32 

 

２．年代別 

 

 20 代 ： 8 名 

 30 代 ： 4 名 

 40 代 ： 12 名 

 50 代 ： 6 名 

 60 代 ： 2 名 

  

 

３．講習会を知ったきっかけは？ 

 

国水研からのメール：13 

 国水研からの FAX：5 

国水研のホームページ：3 

 医師会経由の案内：5 

 その他：5 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．講習会に参加しようと思ったの

は？（複数回答あり） 

 

内容にひかれて：27 

 講師にひかれて：10 

 無料だから：7 

その他：1 
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5．講習会はいかがでしたか？（満足

度） 

 

 大変満足：24 名 

 満足：3 名 

 無回答：5 

 

 

 

  

 

 

 

 

6．今後このような講習会・研修会にまた参加したいと思いますか？ 

 

 

 はい：32 名 

 いいえ：0 名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

7．感想および意見 

【主に内容する意見】 

・在宅でとても問題的としてあがる点を詳しく分解して知ることができとても勉強になりました。 

・臨床でもう少し細かく動作分析や治療をしないといけないと感じました。 

・とても興味深い内容で、ほんとうに明日からの実践に直結できると思いました。 

・生活で必要な動作へのアプローチを知れて大変ためになりました。 

・基本動作を分かりやすく教えていただいて良かった。実際の現場で生かしていきたい。 

 特に起立からの歩行の動き出しの訓練を意識して行っていきたい。 

・患者さんに当てはまることばかりですごく勉強になりました。 参考にします。 

・先生の講演と病院の患者様の動作が重なってイメージしやすくて、これからの業務に役立てたいと思います。 

 ありがとうございました。 
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・先生の講話も聴き易く実践的な内容で臨床に活かせる非常に良い講習会でした。 

・患者をベッドに寝かせる際に倒れ込まないように、 

 骨盤をゆらしながらお尻歩きの練習が大切だと思った。 

・分かり易かったです。 ありがとうございました。 

・訪問リハビリでさっそく役立ちそうな訓練等をおしえて頂き大変学びになりました。 

 質問したいけど(質問より教えてもらったことを頭に入れるので精いっぱいでした)まずは教えて頂いたこと

をやってみようと思います。 

・大変勉強になりました。 

・わかりやすい講習で勉強になりました。ありがとうございました。 

・鹿児島県内での開催も可能でしたらお願いします。  

 ZOOM によるオンラインでのハイブリット開催でも OK です。 

・もっと長くして欲しい。 

・とても解り易く楽しいご講義でした。定期的に講演をお願いしたいです。 

 本日学んだ事を患者様に活かしていきたいと思います。ありがとうございました。 

・実生活を細かに分析し、訓練室で行われる動作との隔たりの視点が学べました。 

・内容が実践的でよかった。 

・自分の中でもっと自宅環境も考えて介入を行っていく必要があると感じました。 

 まだまだ足りない視点も出てきたのでまた先生の講演があればぜひ参加したいと興味が湧きました。 

 ありがとうございました。 

・具体的な練習方法を多く学べて大変参考になりました。2 時間半があっという間でした。 

・実技等交えながらのお話だったのでとてもわかりやすく聞きやすかったです。 

 今後に役立つと思います。 

・基本的なことですが「できるＡＤＬ」「するＡＤＬ」を単に評価するだけでなく、どの環境で行うかも大切だ

と思いました。 

・自宅での応用動作について細かく。 

 

 

8．今後講演していただきたい先生やその他の意見 

・また石井先生の講演をしていただければと思います。 とても面白かったです。 

・本日の内容のように日常生活動作に関連した内容をもっとお聞きしたいです。 

・認知機能低下のある方への ADL アプローチ。 

・いつも様々な講演会を開催して頂きありがとうございます。 

 引き続きリハビリテーション技術を高める内容をお願いしたい所存です。 

 手技等があれば嬉しいです。宜しくお願い致します。 

・石井先生が高齢者を対象にリハビリをされていたので今後の業務に活用出来ると考えました。 

 教えて頂いたリハビリを日々の業務に取り入れたいと思いました。 

・地域リハや予防事業にも興味があります。 千葉大学の近藤克則先生のご講演を希望致します。 

・今回のような実用的な講演をお願いします。 

・認知症 拘縮 ポジショニング。 

・今までの内容で同様の講演を期待します。 

・分かり易かった。 

・移乗などの実技練習。 



・こちらの講演会は毎回著名な講師を呼んでいただきとてもありがたく思っております。 

 今後もこのような講習会の開催よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 アンケートを通じて皆様からはたくさんのご意見ご感想を頂きありがとうございました。 

皆様から頂きましたご意見ご感想につきましては今後の講習会の参考にさせて頂きたいと思います。 


